
Доклад  Президента
Национального  олимпийского
комитета Виктора Лукашенко

Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  14  октября  заслушал
доклад Президента Национального олимпийского комитета Виктора
Лукашенко.

Подведены  итоги  участия  белорусских  атлетов  в  прошедших
крупных  международных  стартах,  включая  Олимпийские  и
Паралимпийские игры в Париже, обсуждены перспективы участия в
предстоящей в 2026 году зимней Олимпиаде, а также вопросы
дальнейшего развития в Беларуси спорта высших достижений.

Александр  Лукашенко  подчеркнул,  что,  несмотря  на  внешнее
давление и разного рода ограничения, белорусские спортсмены
проявили  волю  к  победе,  добившись  высоких  результатов.  Он
отметил необходимость и далее укреплять сотрудничество в сфере
физической  культуры  и  спорта,  прежде  всего  с  Россией,
государствами  СНГ  и  другими  дружественными  странами,  чтобы
обеспечивать участие атлетов в крупных международных стартах.

Отдельное внимание Глава государства обратил на поддержку в
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стране  детско-юношеского  спорта.  Работа  в  этом  направлении
нуждается  в  дальнейшем  совершенствовании.  В  качестве
позитивного примера в этом плане было отмечено участие юных
белорусских атлетов в Играх «Дети Азии» и «Дети Приморья».

Во время доклада на первое полугодие 2025 года был анонсирован
большой разговор о состоянии дел в спортивной отрасли в целом.
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Лукашенко посетил «Дажынкi» в
Корме и поручил определиться
с  развитием  Гомельской
области
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Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  12  октября  принял
участие в фестивале-ярмарке «Дажынкi-2024», которые прошли в
городском  поселке  Корма  Гомельской  области,  передает
корреспондент  БЕЛТА.

По  прибытию  в  Корму  Александр  Лукашенко  прежде  всего
поинтересовался у председателя Гомельского облисполкома Ивана
Крупко, какие у местной власти планы по развитию региона.
«Зимой  вы  мне  ответите,  что  мы  будем  делать  с  Гомельской
областью», — сказал Александр Лукашенко.
Президент также ознакомился, как был благоустроен к празднику
городской поселок. Глава государства, в частности, осмотрел
территорию  физкультурно-оздоровительного  комплекса  «Сож».
Здесь есть лыжероллерная трасса, открытая хоккейная площадка,
тренажерный зал, стадион с искусственным покрытием, бассейн,
ряд  других  сооружений.  ФОК  введен  в  строй  как  раз  к
«Дажынкам».  В  планах  местной  власти  реконструкция  и
строительство  спортивных  объектов  и  в  других  районах
Припятского  Полесья,  прежде  всего  в  так  называемых
чернобыльских.
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«Это все хорошо, но для социальной базы, которую вы построили,
должно  быть  производство.  Думайте  в  целом  по  Гомельской
области, что будем делать. Все это красиво, а показатели? Для
того чтобы были показатели, нужны люди. Надо организовать этих
людей, заинтересовать. Думайте в целом о Гомельской области,
что будем делать, — поставил задачу Александр Лукашенко. —
Земли  надо  возродить,  мелиорацию  надо  провести  и  культура
земледелия должна быть идеальная».
Главной частью праздника в Корме стало чествование передовиков
уборочной кампании. Президент вручил аграриям государственные
награды,  подчеркнув,  что  сегодня  Гомельская  область  —
высокоразвитый  промышленный  и  аграрный  регион  с  большим
туристическим потенциалом. Александр Лукашенко напомнил, как
восстанавливались и развивались эти земли после чернобыльской
катастрофы,  с  какими  вызовами  сталкивались  люди  и  как
преодолели  эту  беду.

«Пришло время сделать очередной шаг. За следующую пятилетку
необходимо  адаптировать  стратегию  и  тактику  использования
потенциала  Гомельского  региона.  Одна  пятилетка  —  и  регион
должен  измениться  и  внешне,  и  внутренне,  особенно  в
производстве»,  —  поставил  задачу  глава  государства.

При этом он обратил внимание: «Когда есть цель, понятно, куда
идти. Наша цель никогда не менялась — сделать нашу Беларусь
сильнее, красивее, богаче и все более независимой. Сделать
так, чтобы не только мы, но наши дети и внуки жили на своей
земле своим умом. Чтобы никогда никто не смел ими понукать».

На  фестивале  свои  народные  подворья  представили  районы
Гомельской  области,  в  поселке  оборудованы  концертные  и
тематические  площадки,  выставка  сельскохозяйственной  и
раритетной  техники,  торговые  и  ремесленные  ряды  и  многое
другое.

Работы по подготовке городского поселка к главному празднику
тружеников села начались еще в январе. За прошедшее время в
порядок привели большую часть дорог, отремонтировали несколько
десятков домов и благоустроили территорию.
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Лукашенко  поздравил
соотечественниц  с
трогательным  и  душевным
праздником — Днем матери
Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  поздравил
соотечественниц  с  самым  трогательным  и  душевным  осенним
праздником — Днем матери. Об этом БЕЛТА сообщили в пресс-
службе белорусского лидера.

«Природа наделила нежные женские сердца неповторимым чувством
материнской  любви,  которое  своей  теплотой  и  искренностью
согревает, вдохновляет и делает нас сильнее на протяжении всей
жизни, — говорится в поздравлении. — Заботливые руки мамы
создают домашний уют, ее мудрость оберегает от бед и ошибок, а
ласковая  улыбка  и  добрые  слова  вне  времени  и  расстояний
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наполняют наши мечты и свершения детской радостью и глубоким
смыслом».

Глава  государства  отметил,  что  в  трепетных  переживаниях  о
родных и близких сокрыты жертвенность и великая духовная сила
материнства,  на  протяжении  веков  выступающие  источником
единства и благополучия белорусов.

«Желаю нашим дорогим, любимым и единственным крепкого здоровья
и немеркнущего сияния глаз от ощущения настоящего женского
счастья», — добавил Александр Лукашенко.

Поздравление Президента с Днем матери

Президент Республики Беларусь

Дорогие соотечественницы!

Поздравляю  вас  с  самым  трогательным  и  душевным  осенним
праздником — Днем матери.

Природа наделила нежные женские сердца неповторимым чувством
материнской  любви,  которое  своей  теплотой  и  искренностью
согревает, вдохновляет и делает нас сильнее на протяжении всей
жизни.

Заботливые  руки  мамы  создают  домашний  уют,  ее  мудрость
оберегает от бед и ошибок, а ласковая улыбка и добрые слова
вне времени и расстояний наполняют наши мечты и свершения
детской радостью и глубоким смыслом.

В  трепетных  переживаниях  о  родных  и  близких  сокрыты
жертвенность  и  великая  духовная  сила  материнства,  на
протяжении  веков  выступающие  источником  единства  и
благополучия  белорусов.

Желаю нашим дорогим, любимым и единственным крепкого здоровья
и немеркнущего сияния глаз от ощущения настоящего женского



счастья.

Александр Лукашенко,
14 октября 2024 года.

Что  лучше  —  зарубежные  или
свои? Лукашенко ознакомился с
результатами  эксперимента  по
возделыванию  кукурузы  разных
сортов
Президент Беларуси Александр Лукашенко на своей малой родине
ознакомился  с  результатами  эксперимента  по  возделыванию
кукурузы разных сортов, передает корреспондент БЕЛТА.

Для эксперимента на поле ОАО «Александрийское» в этом году
высадили  12  сортов  кукурузы  —  по  шесть  отечественной  и
зарубежной  селекции.  Примечательно,  что  зарубежные  сорта
предназначены в первую очередь для выращивания на зерно, а
отечественные селекционеры всегда преимущественно работали над
силосными сортами.
Как  доложили  Президенту,  результаты  при  соблюдении  всех
требований  технологии  по  всем  сортам  получены  весьма
достойные. Ученые заверяют, что даже при изначальной разнице в
предназначении сортов сбор зерна в целом сопоставимый. «Вы
всегда говорите, что самое важное — это диктатура технологий.
Все точно было сделано. И поэтому эта диктатура позволяет
реализовывать потенциал и силосных, и зерновых гибридов. По
продуктивности мы не уступаем, — отметил директор Полесского
института  растениеводства  Леонид  Шиманский.  —  Мы  сегодня
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конкурируем более чем с 30 иностранными фирмами по селекции
кукурузы. Ни по одной культуре такой конкуренции нет. Думаю,
мы будем держать этот уровень».



Вместе с тем определенная разница все же есть, как признаются
аграрии-практики.  Например,  по  срокам  созревания  зарубежные
сорта более ранние, да и урожайность на зерно у белорусских
хоть и хорошая, но порой все же бывает ниже, вплоть до 20%. В
целом же по этому направлению селекция с каждым годом идет
семимильными  шагами.  За  последние  10  лет  продуктивность
гибридов выросла на четверть.

Как за счет вымочек добрать до 10% урожая. Лукашенко
продемонстрировали технологию на президентском поле
Лукашенко  поручил  сделать  Шкловский  район  образцовым,
как «мини-Беларусь»

«Кукуруза неплохая у нас, что там говорить. Но мы отстаем от
Запада», — констатировал Александр Лукашенко.

Президент подчеркнул, что ученые должны давать результат, и
это касается не только кукурузы, а научной сферы в целом. «Я
почему вас пытаю так? Потому что мы с вас, ученых, начнем
медленно-медленно, по-народному говоря, шкуру драть. Вы должны
дать результат. Преимущество мое в том, что я с вами работаю
не один десяток лет. В ближайшее время мы разберемся. Комиссия
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сейчас по Академии наук работает. Вы там сейчас отбиваетесь
всячески,  начинают  плакаться.  А  чего  плакаться?  Комиссия
работает  из  числа  ученых  и  проверяет  Академию  наук
серьезнейшим образом. Я хочу сделать вывод по кадрам: можно
работать с этими руководителями институтов и так далее или
нет. Вот мы и поговорим на эту тему. И вы должны быть готовы
по всем культурам», — сказал глава государства.

Он напомнил, что в свое время согласился с предложением о том,
что стоит опираться не только на отечественные семена и сорта,
но и еще хотя бы около 15% закупать импортных, чтобы была
возможность сравнить.

«Не должно быть очковтирательства и шапкозакидательства. Зачем
возделывать  нам  то,  что  не  приносит  пользы.  Нам  нужны
высокоурожайные хорошие сорта. Но итоги надо подвести очень
серьезные, особенно по этим сортам. У нас пока еще не все
хорошо. Приходишь: импорт — хорошо, а наше отстает. При том
внимании, которое мы уделяем ученым», — заметил белорусский
лидер.

Как  было  отмечено  в  ходе  мероприятия,  экономический  смысл



возделывать высокопродуктивные импортные сорта на зерно есть
только  в  крепких  передовых  хозяйствах.  Большая  же  часть
сельхозпредприятий Беларуси может вполне успешно работать и с
отечественными,  особенно  если  речь  идет  о  необходимости
получения силосной массы. Но при соблюдении всех технологий
можно  получить  и  высокий  урожай  зерна.  Надо  подумать  и  о
необходимости увеличить мощности двух работающих в Беларуси
кукурузокалибровочных  заводов,  ведь  посевные  площади  за
последние годы существенно выросли, а потому даже на силос
порой приходится закупать иностранные семена.

В целом же Александр Лукашенко уверен, что кукурузу в Беларуси
надо возделывать, и он уверен, что руководитель СССР Никита
Хрущев  был  прав,  когда  продвигал  эту  культуру.  «Если  бы
кукурузу тогда не начали высевать масштабно, нечем скот было
бы кормить», — подчеркнул он.-0-



Лукашенко  дал  старт
республиканской  акции  по
восстановлению  леса,
пострадавшего после стихии
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Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  во  время  рабочей
поездки в Шкловский район дал старт республиканской акции «Дай
лесу новае жыццё!», передает корреспондент БЕЛТА.
С  12  октября  по  12  ноября  Министерство  лесного  хозяйства
проводит республиканскую добровольную акцию «Дай лесу новае
жыццё!».  Ее  цель  —  восстановление  ветровально-буреломных
участков леса. Принять участие в акции может каждый желающий,
записаться  в  ряды  добровольцев  можно  в  лесхозах.  Особое
внимание  будет  уделено  восстановлению  леса  в  Гомельской  и
Могилевской областях: именно они больше всего пострадали от
разгула стихии.
Александр Лукашенко еще в августе во время поездки в Мозырский
район поставил задачу грамотно организовать помощь населению в
пострадавших регионах, переработать поврежденный и поваленный
лес,  а  следом  оперативно  заняться  лесовосстановлением.
Президент  тогда  подчеркнул,  что  к  этой  работе  необходимо
привлечь  в  том  числе  и  население,  трудовые  коллективы,
студентов. «Мы должны за будущий год все это восстановить. За
зиму надо спланировать. Шулейко (вице-премьер. — Прим. БЕЛТА)
мне  вчера  докладывал,  что  саженцами  мы  обеспечены.  Надо
порядок навести. Только так мы можем спасти эти пустующие
клочки», — сказал глава государства.
По  традиции  привить  согражданам  любовь  к  родной  земле
Президент решил личным примером. С его участием в Шкловском
районе, на малой родине Александра Лукашенко, созданы лесные
культуры дуба и ели. Всего на площади в 0,6 га было высажено 2
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тыс. деревьев.
Как  сообщалось,  по  распоряжению  главы  государства  на
территории  лесного  фонда  страны  устраняются  последствия
июльского урагана. По предварительным данным, сильными ветрами
была повреждена древесина на площади 25 тыс. га с запасом
древесины 2,4 млн куб.м, при этом сплошным санитарным рубкам
подлежало 2 млн куб.м.
В  результате  последующих  ветров  и  детального  обследования
объем разработки только по сплошным санитарным рубкам вырос
практически втрое и составил 5,7 млн куб.м. По состоянию на 11
октября  рубки  леса  проведены  на  площади  19,8  тыс.  га,
заготовлено  более  3,2  млн  куб.м  древесины,  в  том  числе
сплошные  рубки  —  на  территории  10,7  тыс.  га  с  объемом
заготовки  3,1  млн  куб.м.
Древесина  будет  использована  на  деревообрабатывающих
производствах  республики.  До  конца  текущего  года
законтрактовано  более  3,7  млн  куб.м  древесины  для  нужд
внутреннего рынка.

Лукашенко  награжден  орденом
Святого  апостола  Андрея
Первозванного.  Торжественная
церемония состоялась в Кремле
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Торжественная  церемония  награждения  Президента  Беларуси
Александра  Лукашенко  высшей  государственной  наградой
Российской  Федерации  —  орденом  Святого  апостола  Андрея
Первозванного  —  состоялась  в  Кремле,  передает
корреспондент  БЕЛТА.
Орден  белорусскому  лидеру  вручил  Президент  России  Владимир
Путин.

Глава белорусского государства награжден орденом за выдающиеся
заслуги в развитии отношений союзничества и стратегического
партнерства  между  Российской  Федерацией  и  Республикой
Беларусь, укрепление дружественных связей между российским и
белорусским  народами,  а  также  за  большой  личный  вклад  в
создание и эффективную деятельность Союзного государства.

Лукашенко:  союз  Беларуси  и  России  стоит  в  авангарде
борьбы за справедливый мир
Лукашенко:  Россия  для  Беларуси  всегда  была  и  будет
больше, чем соседнее государство
Лукашенко:  Союзное  государство  может  быть  образцом
выстраивания равноправных отношений между странами

«Вы,  уважаемый  Александр  Григорьевич,  конечно  же,  достойны
этой  высшей  награды.  Награждение  вас  орденом  Андрея
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Первозванного  отражает  признательность  России  за  ваш
выдающийся  вклад  в  развитие  российско-белорусских  отношений
союзничества  и  стратегического  партнерства»,  —  подчеркнул
российский лидер.

Он  отметил,  что  в  основе  этих  отношений  лежат  незыблемые
принципы дружбы и добрососедства, взаимного уважения и учета
интересов  друг  друга,  а  также  общая  история,  общие
нравственные  и  духовные  ценности,  крепкие  семейные  и
родственные  узы  между  многими  россиянами  и  белорусами.

«Именно на такой прочной основе, на таком прочном фундаменте
Россия  и  Беларусь  строят  Союзное  государство,  в  рамках
которого надежно обеспечиваются общая оборона и безопасность.
Созданы  единое  экономическое,  правовое,  гуманитарное
пространство»,  —  сказал  Владимир  Путин.

Президент  России  обратил  внимание  на  то,  что  Александр
Лукашенко  стоял  у  истоков  создания  Союзного  государства  и
вносит весомый вклад в его укрепление и развитие. «Мы знаем
вас как последовательного и убежденного сторонника сохранения
и расширения тесных связей на всем пространстве Содружества
Независимых  Государств.  При  вашем  деятельном  участии
развивается  взаимовыгодное  сотрудничество  в  рамках
Евразийского  экономического  союза,  ОДКБ.  А  теперь,  с  того
момента,  как  Беларусь  стала  членом  Шанхайской  организации
сотрудничества,  это  касается  и  этой  организации»,  —
констатировал  российский  лидер.

«Мы  с  вами  поддерживаем  постоянный  диалог,  регулярно
встречаемся,  созваниваемся,  обсуждаем  насущные  двусторонние
проблемы  и  важные  региональные,  международные  вопросы.
Искренне дорожу нашими добрыми личными отношениями, которые
сложились у нас с вами за эти многие годы совместной работы.
Уверен, что общими усилиями мы продолжим развивать российско-
белорусское  сотрудничество,  будем  и  далее  крепить
взаимовыгодное экономическое и тесное взаимодействие, надежно
защищать  безопасность  двух  стран  и  нашего  общего  Союзного



государства», — резюмировал Владимир Путин.

Он  поздравил  Александра  Лукашенко  с  высшей  российской
наградой, пожелал ему доброго здоровья и дальнейших успехов в
государственной  деятельности,  а  родному  для  России
белорусскому народу — мира, стабильности и процветания.

Орден  Святого  апостола  Андрея  Первозванного  —  высший
государственный  орден  Российской  Федерации  (первый  орден  и
высшая  награда  в  Российской  империи).  Награда  учреждена  в
конце  XVII  века  Петром  I  в  честь  апостола  Андрея
Первозванного. Всего до 1917 года награду получили более 1
тыс. человек.

После Октябрьской революции орден, как и все остальные награды
Российской  империи,  был  упразднен.  Но  в  1998  году  указом
Президента  России  восстановлен  как  высшая  государственная
награда. Согласно статуту, им могут награждаться выдающиеся
государственные,  общественные  деятели  и  другие  граждане
Российской  Федерации  за  «исключительные  заслуги,
способствующие процветанию, величию и славе России», а также
главы  и  руководители  правительств  зарубежных  стран  за
«выдающиеся  заслуги  перед  Российской  Федерацией».

Начиная с 1998 года орденом были награждены 26 человек. В их
числе  Председатель  КНР  Си  Цзиньпин,  премьер-министр  Индии
Нарендра  Моди,  ныне  бывшие  руководители  Азербайджана  и
Казахстана Гейдар Алиев и Нурсултан Назарбаев.

Лукашенко в Москве напомнил о
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силе  исторического  единства
народов  Содружества,  которая
тревожит Запад
Президент Беларуси Александр Лукашенко в Москве на заседании
Совета  глав  государств  СНГ  напомнил  о  силе  исторического
единства народов Содружества, передает корреспондент БЕЛТА.

Механизм  взаимодействия  в  рамках  СНГ  Президент  назвал
важнейшим инструментом укрепления политической и экономической
силы государств Содружества и региона в целом.

Лукашенко  об  СНГ:  нужен  крепкий  союз  сильных,
экономически самодостаточных суверенных государств
Лукашенко  выступил  за  восстановление  «семьи  СНГ»  в
прежнем составе

«Мы стоим на плечах нескольких поколений, сумевших в свое
время фактически с нуля создать мощное государство, ставшее
одним из геополитических центров силы. Оно формировалось на
общности целей и уважении традиций и культур наших народов.
Поэтому было сильным. Аналогов советского опыта национального
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строительства в истории нет», — заявил белорусский лидер.

В  связи  с  этим,  отметил  Александр  Лукашенко,  нет  ничего
удивительного  в  том,  что  новое  объединение  теперь  уже
суверенных  государств  является  нежелательным  в  нынешней
геополитической конфигурации. «Мы это всегда знали, поэтому
сделали все, чтобы сохранить такую уникальную модель, что нам
удалось, — сказал он. — Посмотрите: Советского Союза давно
нет, а попытки демонизации советского прошлого на Западе не
прекращаются. Там продолжают борьбу с призраком. О чем это
говорит? О силе исторического единства наших народов, которая
до сих пор тревожит и Вашингтон, и Брюссель».

Свыше 600 видов продукции от
более  200  предприятий
претендуют на Государственный
знак качества
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Продолжается  работа  по  присуждению  Государственного  знака
качества: на эту награду претендуют свыше 600 видов продукции
от более 200 предприятий. Такая информация была озвучена на
полях  ХХ  Международной  научно-практической  конференции
«Инновационные технологии в пищевой промышленности», прошедшей
в Национальной академии наук, сообщили БЕЛТА в Госстандарте.

Государственная  стратегия  повышения  качества  отражена  в
программе «Качество 2021-2025». Она выполняет основную задачу
по  созданию  благоприятной  правовой  среды,  стимулирующей
производство качественной конкурентоспособной продукции.

На  отечественном  рынке  также  присутствует  продукция
улучшенного  качества.  Ее  производство  стимулируется  такими
проектами, как присвоение знаков «Натуральный продукт» (121
сертификат  на  354  наименования  пищевой  продукции  38
изготовителей) и «Органический продукт» (11 сертификатов на
продукцию девяти изготовителей).

Также  идет  работа  по  присуждению  Государственного  знака
качества  —  в  рамках  Года  качества  и  впервые  в  истории
суверенной Беларуси. На эту награду претендуют свыше 600 видов
продукции  от  более  200  предприятий.  При  этом  номинация
«Продовольственные  товары»  составляет  почти  половину  от
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заявленной  продукции,  что  еще  раз  подтверждает  высокое
качество отечественных продуктов питания.

Международная  научно-практическая  конференция  «Инновационные
технологии в пищевой промышленности» ежегодно объединяет на
своей площадке ученых, экспертов, технологов, специалистов в
сфере  технического  нормирования  и  стандартизации  в  области
пищевой  продукции.  Основные  темы  конференции  этого  года
касались  глобальных  вопросов  развития  отечественной  пищевой
индустрии  и  обеспечения  взаимодействия  по  этой  теме  на
площадке Евразийского экономического союза. В частности, речь
шла  о  развитии  промышленных  технологий,  техническом
регулировании и стандартизации в пищевой отрасли, а также о
перспективах  производства  широкого  спектра  детских,
функциональных  и  специализированных  продуктов  питания.

Участники конференции имели возможность обменяться мнениями по
практическим вопросам, выявить проблемные моменты и обсудить
их решения, чтобы продолжить совершенствование качества бренда
«Сделано в Беларуси».

МЖКХ: в этом году тарифы на
ЖКУ не изменятся
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В этом году тарифы на ЖКУ не изменятся. Об этом рассказал
заместитель  начальника  управления  коммунального  хозяйства  и
энергетики  Министерства  жилищно-коммунального  хозяйства
Алексей Филанович в проекте БЕЛТА «Страна говорит».
Сентябрь в этом году стал практически четвертым месяцем лета,
что позволило гражданам сэкономить на отоплении. Также Алексей
Филанович  отметил,  что  в  целом  три  четверти  расходов  на
отопление субсидирует государство. А что касается тарифов на
ЖКУ, то в этом году они уже не изменятся. В год их нельзя
поднимать больше, чем на половину базовой величины (Br20).
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«В  столице  кадров  для  запуска  отопления  достаточно».
Эксперты о режиме работы ЖКХ
Как  энергосистема  страны  готовится  к  отопительному
сезону, поделились в «Белэнерго»
Почему в Минске к отопительному сезону готовы за месяц
до начала, пояснили в ЖКХ

«Изменение тарифов, их пересмотр и корректировка предусмотрены
законодательством два раза в год. Это в начале года с 1 января
и в середине — с 1 июня», — подчеркнул он и добавил, что,
другими  словами,  до  конца  этого  календарного  года  никаких
изменений не будет.
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С  1  января  2025  года  корректировка  тарифов  будет
рассматриваться индивидуально с учетом складывающихся затрат,
планово-расчетных цен и стоимости энергоресурсов. На конечную
стоимость  услуг  влияет  много  факторов,  добавил  Алексей
Филанович.-0-

*Проект создан за счет средств целевого сбора на производство
национального контента.

Лукашенко  на  саммите  СНГ
выступит с докладом по теме
совместного обращения в связи
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с 80-летием Победы

 Президент Беларуси Александр Лукашенко 8 октября на саммите
СНГ  в  Москве  выступит  с  докладом  по  пункту  повестки  дня,
связанному с принятием Обращения к народам стран Содружества и
мировой общественности в связи с 80-летием Победы советского
народа в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов. Об этом
заявил журналистам генеральный секретарь СНГ Сергей Лебедев,
передает корреспондент БЕЛТА.

Лукашенко прибыл с рабочим визитом в Москву, где пройдет
саммит СНГ

«Главным мероприятием в СНГ под председательством Таджикистана
в следующем году будет проведение мероприятий, связанных с 80-
летием Победы в Великой Отечественной войне. Именно поэтому
завтра первым вопросом на заседании Совета глав государств
планируется  обсуждение  обращения  в  связи  с  этой  датой.  С
докладом  по  этому  вопросу  выступит  Президент  Беларуси
Александр Лукашенко. Такое решение было принято в связи с тем,
что  Беларусь  из  республик  бывшего  СССР  является  одной  из
наиболее пострадавших в годы Великой Отечественной войны», —
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заявил Сергей Лебедев.

Он рассказал, что обращение направлено на сохранение памяти о
войне,  том  подвиге,  который  народы  СССР  внесли  в  Великую
Победу. В нем также говорится о необходимости предпринимать
совместные шаги по противодействию героизации нацистов и их
пособников, о сохранении памяти и мемориалов в честь героев
Великой  Отечественной  войны.  После  принятия  это  обращение
будет распространено на площадке ООН и других международных
организаций.

В целом повестка саммита весьма широкая. Ожидается, что лидеры
стран Содружества рассмотрят вопросы, связанные с обеспечением
безопасности, сферой высоких технологий, торгово-экономическим
и культурно-гуманитарным сотрудничеством. Программой рабочего
визита Александра Лукашенко также запланированы мероприятия в
рамках неформального общения лидеров стран СНГ.

Как  сообщалось  БЕЛТА  со  ссылкой  на  пресс-службу
Исполнительного  комитета  СНГ,  главы  государств  обменяются
мнениями  о  взаимодействии  в  рамках  СНГ,  примут  решение  о
председательстве в Содружестве в 2025 году. На саммите также
планируется рассмотреть вопрос о деятельности Межпарламентской
ассамблеи  государств  —  участников  Содружества  Независимых
Государств  по  укреплению  интеграционного  сотрудничества  и
другие вопросы повестки дня.

Главы  государств  подпишут  решения  об  объявлении  культурных
столиц Содружества на ближайшие три года, примут поправки в
ряд документов, касающихся взаимодействия в правовой области,
а  также  сфере  обеспечения  безопасности.  Ожидается,  что  на
заседании будет принят также ряд заявлений глав государств —
участников Содружества Независимых Государств.
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Лукашенко  об  отношениях  с
Азербайджаном:  мы  не  дружим
против  третьих  стран,  а
делаем  все  во  имя  наших
народов
Беларусь  и  Азербайджан  не  дружат  против  третьих  стран,  а
делают свое дело во имя интересов народов двух государств. Об
этом Президент Беларуси Александр Лукашенко заявил 3 октября
на  встрече  с  премьер-министром  Азербайджана  Али  Асадовым,
передает корреспондент БЕЛТА.

«Несмотря на разного рода перипетии на международной арене, по
нашим отношениям, Беларуси и Азербайджана, вы и мой друг, мой
очень близкий друг и брат Ильхам Гейдарович (Алиев, Президент
Азербайджана. — Прим. БЕЛТА) должны знать, что закрытых тем в
отношениях между Беларусью и Азербайджаном нет, — подчеркнул
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глава государства. — При этом мы не нарушаем никакие нормы
международного права, мы не дружим против третьих стран, мы
делаем свое дело во имя наших народов».

Президент отметил, что теплые отношения между двумя странами
сложились  еще  со  времен  руководства  Азербайджаном  Гейдара
Алиева:  «Мы  были  очень  дружны,  мы  всегда  находили
взаимопонимание и поддержку. И я часто Ильхаму Гейдаровичу,
нынешнему  Президенту,  говорю:  слава  Богу,  что  нам  удалось
сохранить  тот  уровень  отношений,  который  был  у  нас  с  его
отцом».

«Поэтому  милости  просим  в  Беларусь.  Вы  для  нас  близкий
человек, вы представляете очень близкую страну», — добавил
Александр  Лукашенко.  Президент  обратил  внимание,  что
Азербайджан относится к числу наиболее близких для Беларуси
стран наряду с Россией.

Глава  государства  отметил  необходимость  реализации
договоренностей,  достигнутых  между  сторонами  во  время
государственного визита Александра Лукашенко в Азербайджан в
мае 2024 года. Эта тема, как рассказал Президент, обсуждалась
им накануне с премьер-министром Беларуси Романом Головченко с
акцентом  на  экономических  аспектах  двусторонних  отношений:
«Никаких  проблем  нет.  Единственное,  что  он  сказал:
«Желательно, чтобы быстрее». Это хорошо, что в правительстве
премьер-министр понимает, что надо сегодня быстрее, быстрее,
потому что время такое».

«Если в результате сегодняшнего визита и вашего пребывания в
Беларуси  мы  найдем  возможность  ускориться,  мы  обязательно
ускоримся.  Мы  как  президенты  вам  мешать  не  будем,
препятствовать этому не будем», — заверил белорусский лидер.

Александр Лукашенко также обратил внимание на наличие взаимной
поддержки Беларуси и Азербайджана на международных площадках.
«У нас проблем нет, мы поддерживаем друг друга, поддерживали и
будем  поддерживать.  Я  очень  благодарен  правительству



Азербайджана  и  Президенту  за  ту  колоссальную  поддержку,
которую они нам оказывают», — сказал глава государства.

«Наши отношения — это хорошее переплетение межгосударственных
и личных отношений. Наши личные отношения вплетены в ткань
межгосударственных отношений, и это способствует тому уровню,
который мы имеем по взаимоотношениям, — подчеркнул Александр
Лукашенко. — Скажите, что мы можем сделать для Азербайджана,
мы все сделаем. Так было до сих пор, так будет и дальше.
Уверен, что и Азербайджан сделает для нас все, на что он
способен. Потому что так было всегда».

В свою очередь Али Асадов поблагодарил за возможность встречи.
«Для меня и для нашей делегации это большая честь», — сказал
он.

Премьер-министр  передал  Александру  Лукашенко  приветствие  и
наилучшие пожелания от Президента Азербайджана Ильхама Алиева:
«Он поручил мне передать дружеский и братский привет».

Али Асадов подчеркнул, что между Беларусью и Азербайджаном
исторически  сложились  дружеские  отношения,  и  Президент
Азербайджана  придает  им  особое  значение.  Важно  также,  что
добрые отношения сложились и на уровне лидеров стран.

«Мы, члены правительств, обязаны и с большим удовольствием
выполняем  то  поручение,  которое  поставили  перед  нами  наши
руководители», — заявил премьер-министр.

Он напомнил, что по итогам государственного визита Президента
Беларуси в Азербайджан в мае текущего года главами государств
перед правительствами был поставлен ряд задач, которые теперь
являются дорожной картой для совместной работы. «Мы приехали в
Беларусь с большой делегацией», — отметил Али Асадов.

Премьер-министр  от  имени  Президента  Азербайджана  также
возобновил  приглашение  Александру  Лукашенко  посетить
Конференцию сторон Рамочной конвенции ООН об изменении климата
(COP29), которая состоится в ноябре текущего года в Баку.



«Раз  Ильхам  говорит,  значит,  будем»,  —  сказал  Президент
Беларуси.

«Мы особое значение придаем Вашему личному участию, которое
этой  Конференции  придаст  особый  статус»,  —  подчеркнул  Али
Асадов.

Лукашенко:  забота  о  пожилых
людях  и  ветеранах  была  и
будет  в  числе  приоритетов
социальной политики Беларуси

Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  поздравил  граждан
старшего  поколения  с  Днем  пожилых  людей.  Об
этом  БЕЛТА  сообщили  в  пресс-службе  главы  государства.

«Самоотверженный  труд  старших  поколений,  переживших  Великую
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Отечественную  войну  и  поднявших  страну  из  руин,  является
фундаментом нашего национального богатства. Вы строили города,
возводили промышленные предприятия, восстанавливали сельское
хозяйство, учили детей, добывали спортивные победы, совершали
научные открытия, — говорится в поздравлении. — Многие из вас
и сегодня активны и деятельны: продолжают работать, участвуют
в общественно-политической жизни, воспитывают молодежь, щедро
делясь своими мудростью и опытом».

Александр  Лукашенко  подчеркнул,  что  белорусы  всегда  с
почтением относятся к старшим, поэтому забота о пожилых людях
и  ветеранах  была  и  будет  в  числе  приоритетов  социальной
политики республики.

Поздравление Президента Беларуси с Днем пожилых людей

Дорогие друзья!

Сердечно поздравляю вас с Днем пожилых людей.

Примите  самые  искренние  слова  признательности  за  огромный
вклад в развитие родной Беларуси.

Самоотверженный  труд  старших  поколений,  переживших  Великую
Отечественную  войну  и  поднявших  страну  из  руин,  является
фундаментом нашего национального богатства. Вы строили города,
возводили промышленные предприятия, восстанавливали сельское
хозяйство, учили детей, добывали спортивные победы, совершали
научные открытия.

Многие  из  вас  и  сегодня  активны  и  деятельны:  продолжают
работать,  участвуют  в  общественно-политической  жизни,
воспитывают молодежь, щедро делясь своими мудростью и опытом.

Мы, белорусы, всегда с почтением относимся к тем, кто старше
нас. Поэтому забота о пожилых людях и ветеранах была и будет в
числе приоритетов социальной политики нашей республики.

Желаю  вам  крепкого  здоровья,  неиссякаемой  энергии  и
бесконечного душевного тепла от внимания близких людей.



Александр Лукашенко.


